
PROYECTO DE COMUNICACIÓN:

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por
intermedio del organismo que corresponda, evalúe la posibilidad de proveer a los
profesionales de la salud de la provincia con un aumento salarial.

Lic. Juan Argañaraz
Diputado Provincial
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FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La salud pública enfrenta un desafío complejo y sostenido en el tiempo. La escasez
de médicos y el aumento de las demandas de profesionales de la salud en los hospitales
públicos no son hechos aislados, sino parte de un entramado de problemas estructurales y
económicos que requieren soluciones de largo plazo.

Factores económicos, como la falta de estabilidad y de condiciones laborales
atractivas, llevan a muchos profesionales a buscar oportunidades en otras provincias o
países, incluso aunque eso implique trabajar en ocupaciones fuera de su especialidad.

Incluso, desde el Colegio de Médicos de Santa Fe alertan sobre la falta de retención
de profesionales y el impacto que esto tendría en la cobertura de especialidades críticas.

La fuga de médicos en busca de mejores condiciones laborales y principalmente
salariales es una realidad que comienza a generar inquietud y preocupación en Santa Fe.

Julio Bedini, presidente del Colegio de Médicos de Santa Fe, aseguró que más de
60 médicos matriculados en la provincia han dejado el país en los últimos meses, un
número que supera ampliamente los casos previos a la pandemia.

Las especialidades críticas, como la terapia intensiva de adultos y pediátrica,
enfrentan una escasez alarmante de profesionales. "Hay especialidades que están
atravesando situaciones muy críticas, como terapia intensiva y pediatría, que no se logran

cubrir. Incluso tenemos problemas para llenar los cupos en las residencias," señaló Bedini.
Los concursos para cubrir estas especialidades, tanto en el ámbito público como privado, no
logran cubrir la demanda.

La salida de médicos podría tener repercusiones profundas en la atención médica a
futuro. "Me asusta pensar que dentro de unos años no habrá médicos para tratarme. Si esto
sigue, dentro de 20 años, ¿qué nos quedará?" se preguntó Bedini, señalando que el
panorama no solo preocupa a los profesionales del sector, sino a la sociedad en general,
que podría ver comprometida la calidad de la atención médica.

Por su parte, la falta de pediatras es una preocupación que mantiene en alerta a las
autoridades provinciales desde hace tiempo. Durante el 2023, el 40% de los cupos para
residencias quedaron vacantes. Muchos argumentan que sencillamente los salarios no son
suficientes.

En el caso del norte de nuestra provincia, son muchos los reclamos por falta de
profesionales médicos de todas las áreas para la atención mínima e indispensable,
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sencillamente los profesionales optan por no trabajar allí, ante la falta de salarios
suficientes.

Sin cambios estructurales que aborden el gran problema de fondo, se continuará
agravando la situación e impactará en un futuro no muy lejano en la calidad de atención que
se puede brindar. Actualmente hay una cantidad considerable de profesionales que
considera que su salario no es el correspondiente, por ello, lo manifestamos en el presente
pedido.
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Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento y aprobación de la presente
iniciativa.

Lic. Juan Argañaraz
Diputado Provincial
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